

CHALEUR DU FOYER

A l'intention, ce mois...

...des parents, des époux, des familles



(suite de la première page)

le zinc est en mauvais passe, mais on s'en sortira.

— C'est lui qui escalade l'Himalaya, par moins 30°, allez quoi, les sherpas... vous roulez!...

— C'est lui qui barrait avec Charlemagne: Ah, les s..., vous n'allez quand même pas laisser Rolland comme ça!...

— Et c'est à lui qu'elle adresse un sourire ému... elle ? mais oui celle du roman... Tenez, il lui sourit aussi!...

Tout le monde est descendu du car — C'est l'heure du casse-croûte, et en excursion, le casse-croûte (et quel casse-croûte: de quoi mourrir une escouade pendant 15 jours) c'est sacré!

— C'est dans ce château, explique un guide moustachu en casquette gauloise en forçant la voix que le Baron du Torlot retint 30 ans prisonnier le Vicomte de la Barbelouze... On écoute en silence, on regarde impressionné et on quitte le château pas trop rassuré, craignant de reconnaître le peu commode Seigneur du Torlot, lequel vivait au XII^e Siècle. On remonta dans le car... on redescend: Sommet rosières, sapins à perte de vue, monts arrondis, pelés par endroits, champs de bataille 14-18 ou 39-45: Tout de suite, vous savez certains de ceux qui « les » ont faites: « C'était le 23 août 14... Le car reparti!...

Il y a longtemps qu'on l'avait prévu, ce pique-nique avec les voisins, un foyer de vieux copains (avec les enfants, on a si peu le temps de sortir ensemble...). La difficulté, c'était d'emmener tout le monde (et les sacs): enfin avec les mobilités, les vélos, porte-bagages et remorques: on a pu partir: Oh! pas bien loin, au bord d'un bois, près d'une source et assez loin de la route quand même (à cause des gosses). On a déballe les provisions: les biérons, les thermos, les bouteilles, et puis tout le matériel, les langes, les serviettes des petits, les couvertures pour s'asseoir, un vrai déménagement: Les hommes ont allumé un feu (des verriers s'y connaissent en bossotes), Jeannot a attrapé un lézard qui t'ient à pleine main: sa sœur hurle de peur et Pépé a renversé toute l'huile de la boîte de sardines sur sa robe rose!... Ils sont « impossibles » ces gosses... mais quelle belle journée quand même!...

Fraicheur pure de cette église visitée sur le chemin du retour... Eglise inconnue et qui, différente, ressemble pourtant à toutes les autres où flotte un parfum d'encens, de boisées ci-rées et de fleurs des champs... Jésus est là, comme en chacune des églises de la terre, comme en notre église de la Verrière: La petite lampe allumée dont la flamme danse doucement, là-haut dans le chœur...
Pour une fois qu'on a le temps: on s'assied sur un banc vermoulu où traîne un mi-sel oublié: sur le dossier des noms sont gravés, paroissiens inconnus: nos frères dans la foi cependant!

On pense à tous les siens, aux copains de la Verrière qu'on va retrouver dans quelques jours (on en est presque en mal), à toute la vie qu'on va retrouver: à la vie solide, régulière, féconde et lourde... Et le film des congés repasse devant nos yeux encore pleins de soleil... Merci, Seigneur!

rons assourdis sur la route de Nomeny là-haut... Attrance du courant d'eau, douceur du courant d'air, scintillement du petit bouchon rouge qui virevolte dans fin... aucune monotomie, aucun énervement, éclats bleutés des écailles de pinçus, ceil méchant du brochet... et oot air mille fois répété d'un oiseau invisible dans le buisson!...

Mais non, il n'est pas assis sur sa chaise, mais non, il n'a pas la tête dans ses mains, et les coudes sur la table, mais non il ne lit pas le livre ouvert devant lui... Il le VII^e, son bouquin: Regardez-le...
— C'est lui le pilote,

Danger

PARENTS

ATTENTION!

(Vacances: 75 jours de liberté totale pour vos enfants)



... C'est ainsi que les hortensias, transplantés avec soin dans le meilleur coin du jardin subirent nos maladroits efforts d'apprentis jardiniers les arrosant d'eau de javel, histoire de voir s'ils vivraient du rose au bleu... La serrure de la remise et celle de ma chambre furent mises promptement hors d'état après avoir subi nos travaux de serruriers... Quand nous allions dans un patelin voisin, c'était pour « faire la soupe »: je m'explique: ça voulait dire semer consciencieusement la pagale: nous allions du côté de l'église, non pour la visiter mais pour rafler les livres de messe et les précipiter dans les bénitiers ou bien pour coincer le mécanisme de l'horloge municipale: Fermer les portes dont nous posions les clefs sur les serrures et jeter les clefs aux orties, tracer à la craie des inscriptions injurieuses sur les murs ou retoucher au stylo les affiches de publication de bans au tableau extérieur de la Mairie...

Tels étaient nos jeux, détestables, j'en conviens, mais il semblait que le génie du mal nous habitait tous...

Hervé BAZIN — « Vipère au poing »

Voilà comme un romancier contemporain décrit ses souvenirs de vacances d'enfant: Il n'invente rien: Il faut que chaque papa et chaque maman se dise bien que de telles tentations (et d'autres...) se présentent à leurs enfants pendant ces 75 jours de liberté totale que donnent les vacances à leurs enfants...

C'est un GROS SOUCI — Comment FAIRE ?

Jour en connaître le danger - Y réfléchir - Savoir chaque jour (matin, midi et soir) l'emploi du temps de nos enfants serait déjà peut-être un début de solution.

Et que la prière du soir, soit, quotidiennement, le « carrefour » des confidences vraies et loyales parents-enfants.

- EN VACANCES...
- AU CAMP...
- EN EXCURSION...
- EN BALLADE...

Choisissez et envoyez de belles cartes postales.

- A vos parents, vos amis.
- Aux soldats.
- Aux malades (maisons de repos, hôpitaux).
- A ceux qui n'ont pas pu partir...

